

# Ai愛労連

愛知県労働組合総連合  
名古屋市熱田区沢下町9-7  
労働会館東館3F  
TEL 052-871-5433  
FAX 052-871-5618  
URL <http://wwwairoren.gr.jp>  
348 2022年7月号 発行人 竹内 創

## 愛労連第66回定期大会

■とき 7月24日(日) 10:00開会(9:30受付開始)  
■ところ ウィルあいち・大會議室(名古屋市東区上豊町1番地)  
・地下鉄「市役所」駅 2番出口より東へ徒歩約8分  
・名鉄瀬戸線「東大手」駅 南へ徒歩約6分  
※お弁当1000円(要事前注文)

改憲でなく、憲法いかす政治を

2022年7月  
参議院選挙

# 安心して暮らせる社会へ

最賃大幅引き上げへ声を大きく



星山仁美さん  
(愛知県医労連執行委員)

私は憲法改正は絶対反対です。憲法9条には戦争を放棄するとはつきり書かれおり、日本は戦争しませんと断言しています。かつては日本も戦争をして多くの命を犠牲にしました。戦争はダメ、同じ過ちを繰り返してはならないとして作られたのが今の憲法です。ロシアによるウクライナ侵略は

今すべきは軍拡でも改憲でもなく、憲法を守り、憲法をいかすことですか。

## 公務員増員でいのちと暮らしを守る



橋口剛典さん  
(自治労連愛知県本部書記長)

地方公務員の数は、ピーケだつた1994年よりも15・9%も減少しています。これは自治体が直接担つてきた行政サービスを縮小し、民営化で企業の利益増大を図る新自由主義的な政策が導かれてきたためです。コロナ危機で、自治体職員の人員不足が明らかとなりました。住民のい



梅北政義さん  
(年金者組合愛知県本部書記長)

のちと暮らしを守るために、職員のいのちと健康を守ることのできる人材体制が必要です。労働組合も職員を増やすとりくみを強めていまが、要求を実現させるためには、新自由主義的な政策を大転換し、公務公共サービスを拡充するです。

## 安心して高齢期を暮らせるように



城下英一さん  
(地域労組きずな執行委員)

私たちの組合は中小企業で働く仲間が多く、最も低賃金に近い時間給で働く組合員もいます。最賃引き上げがそのまま賃金の引き上げに結び付いため、地域労組きずなでは「10月の賃上げ」をめざし、春闘の中心課題として署名と宣伝行動により、憲法をいかすことで

今年の最賃28円の引き上げは月額4千円以上に

# みんなの投票で政治を変えよう

期日前投票

仕事や行楽などで選挙当日に投票ができない場合、事前に投票することができます。  
各市区町村の「期日前投票所」において、午前8時30分から午後8時までです。郵送された「投票所入場整理券」を持参するか、所定の書類に必要事項を記入すれば、簡単に投票できます。

※整理券を忘れて投票できます。



投票はどうやるの?

5月17日の憲法講座(石川康宏さん)は、励まされる内容でした。「憲法『守れ』がダメ」との意外なつかみから、生存権の話に。「ダメ」と言ってしまう人は、憲法を生かす具体像が見えていないとの指摘はあるほど。70歳あたりの方は、本山政雄さんの名古屋市長初当選が20歳頃。それからしばらく「憲法を生きる」が見えやすい時代でした。一方、今の40歳にとって20歳は小泉内閣。「自己責任」論が喧伝され、その後のリーマンショック等で社会に痛めつけられてきた彼らには「憲法守れ」は「今この社会を変えるな」と聞こえるとの指摘は目からウロコでした▼では、何を訴えるべきか。石川さんは幸福度ランギング上位の北欧諸国と対比されるべしと。医療・教育は基本無料で、夏休みはたっぷりとれる労働者の投票率は80%。そのわけは19世紀から脈々と継がれてきた民主主義の浸透。日本国憲法より百年早いのです▼たしかに憲法97条に「この憲法が日本国民に保障する基本的人権は、人類の多年にわたる自由獲得の努力の成果です」とあります。ただ多くの国民は「自由獲得の努力」を体験していないの指摘にはハッとさせられます。迫る参院選でも多くの國民は「個人の尊厳」「平和・立憲」はもちろ

うことです。(KT)



Topics

5/17

愛労連憲法講座第4回は石川康宏さんが講演。憲法をいかすことで北欧並の幸福も実現できる（1面こらむ参照）



5/18

核兵器廢絶の願いを世界大会へ  
あいち平和行進、コロナに負けず一部で行進再開

## 核兵器廢絶の願いを世界大会へ あいち平和行進、コロナに負けず一部で行進再開

5月31日、国民平和大行進が愛知県入りし、6月11日には名古屋市内の名城公園でストライキが決まり、愛知県内でのいち平和行進として引き継ぎます。

名城病院では国共病組名城支部の組合員1人が、東海病院では同東海支部の組合員2人がそれぞれ始業開

始業式を行いました。

この日は、名古屋市内をまわり、各

地で集会などがとりくま

れ、半分以上の区で行進が

を広島までつなぎます。

この日は、名古屋市内をまわり、各

地で集会などがとりくま

